

¿Votar dividido?

Aunque detrás de cada voto haya argumentos con diferentes grados de sofisticación, cada boleta es sagrada. Los segundos en que cada ciudadano se encierra en la incómoda y rectangular mampara del INE constituyen el ejercicio de un derecho que costó años construir. Y mucha sangre.

Votar dividido

VS

Votar en bloque

- **Contrapesos.** Sí, pero... ¿Quiénes van a ser esos contrapesos? Los pluris y mayorías donde aparecen: Marko Cortés, Alito Moreno, Chucho Zambrano... y la cauda de panistas..., priístas, perredistas y demás, se han convertido en ***extorsionadores profesionales***. Contrapesos en México no son como lo dice la teoría.
- **Gobierno débil y en parálisis.** La fragmentación del poder político genera fisuras para impedir reformas y proyectos de gran calado; sectores preponderantes (estado capturado por monopolios y crimen organizado); un estado débil, sobre todo, en los gobiernos locales... En suma: parálisis legislativa que lleva a aprobar reformas para grupos de interés, y no de interés popular. Esa es la historia de México. Basta con analizar lo sucedido desde 1997 a la fecha.
- **Función propia del Estado.** Un estado que construya y promueva proyectos de infraestructura en regiones prioritarias, dinamice la inversión privada a partir de la inversión pública; o bien, un estado que semiprivatice, ***se limite a gestionar programas y externalizar servicios públicos***. ¿Qué sentido tiene votar dividido en el Legislativo y el Ejecutivo?... Es como apretar el acelerador y el freno al mismo tiempo.